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 N Nº.22                                              ACTA Nº. 22 

002-10-16 ACTA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL 

REALIZADA NO DIA  DEZASSEIS  DE  OUTUBRO DE DOIS  MIL E DOIS:- 

----------Aos  dezasseis  dias  do mês de  Outubro  do ano de dois mil e dois, nesta Vila de 

Odemira, Edifício dos Paços do Concelho e Sala das  Sessões  da  Câmara Municipal, realizou-

se a reunião ordinária da Câmara Municipal, tendo comparecido para o efeito, os Senhores:  

António Manuel Camilo Coelho, Francisco José Caldeira Duarte, António Manuel Viana 

Afonso, Fernando Manuel Mendes Fialho, Carlos Alberto Silva Oliveira, José Alberto 

Candeias Guerreiro e Maria Helena Campos dos Santos Ventura,  o primeiro Presidente e, os 

restantes, Vereadores desta Câmara Municipal, tendo assistido à reunião o Director do 

Departamento de Administração Geral, Lic. Sérgio dos Anjos Amargar.---------------------------- 

----------A ordem de trabalhos para a presente reunião é a seguinte:----------------------------------- 

-------------------------------PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA ------------------------- 

-------------------------INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO  EXECUTIVO--------------------  

----------1.  Intervenção do Senhor Presidente------------------------------------------------------------- 

----------2.  Intervenção dos Senhores Vereadores-------------------------------------------------------- 

-----------------------------------------------ORDEM DO DIA --------------------------------------------- 

-----------------------------------I - GABINETE DO PRESIDENTE------------------------------------ 

----------1. Fundação para a Divulgação das Tecnologias de Informação – Protocolo de 

Colaboração no âmbito do Programa “Geração Millennium”;----------------------------------------- 

----------2. Comissão Fabriqueira da Paróquia de Nossa Senhora da Assunção de Colos – 

Emissão de Declaração;-------------------------------------------------------------------------------------- 

----------3.  Grupo Parlamentar do Partido Socialista – Proposta de OE/2003 e as Autarquias 

Locais.---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-------------------------II – DEPARTAMENTO DE ADMINISTRAÇÃO GERAL------------------ 
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----------II.1 – DIVISÃO ADMINISTRATIVA------------ -------------------------------------------- 

----------1. Alma Alentejana – Associação para o Desenvolvimento, Cooperação e 

Solidariedade Social – Almada – Homenagem a Camacho Costa;------------------------------------- 

----------2.  ANMP – Associação Nacional de Municípios Portugueses -  Boletim da Associação 

Nacional de Municípios Portugueses;---------------------------------------------------------------------- 

----------3.  Assembleia Municipal de Odemira – Envio de actas da Assembleia Municipal de 

Odemira;------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------4. Câmara Municipal de Elvas – Moção “Oito Câmaras Alentejanas na defesa do 

traçado de alta velocidade”.---------------------------------------------------------------------------------  

----------II.2 – DIVISÃO FINANCEIRA---------------- ------------------------------------------------ 

----------1. Relação das liquidações efectuadas no período de 26/09/2002 a 09/10/2002;---------- 

----------II.3 – DIVISÃO DE APROVISIONAMENTO E GEST ÃO DE STOCKS------------ 

----------1. Lina Maria da Silva Brissos – Informando a sua desistência do lote nº. 32 do 

Loteamento Municipal de Relíquias;----------------------------------------------------------------------- 

----------2. Junta de Freguesia de Longueira / Almograve – Solicitando a cedência de duas 

viatura abatidas do parque automóvel Municipal;-------------------------------------------------------- 

----------3.  José Luís Guerreiro da Silva – Solicitando a prorrogação do prazo de conclusão das 

obras do lote nº. 111 do Loteamento Municipal de S.Luís;--------------------------------------------- 

----------4.  Loteamento Municipal da Boavista dos Pinheiros – Reclamações.----------------------

----------------------------------------III – DEPAR TAMENTO TÉCNICO---------------------------- 

----------III.1 – DIVISÃO DE PLANEAMENTO E GESTÃO URBANISTÍCA------------------- 

----------Proc. Nº.552 - Ano 2001 - Req. João Pedro Almeida Silvestre Marques Silva - Local 

da obra - Lot. Municipal do Ferragial da Corredoura, lote 17 - Freguesia - Santa Maria - 

Assunto - Alteração do Posicionamento de chaminé----------------------------------------------------- 
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----------Proc. Nº. 558  -  Ano  2001  -  Req.  Ricardo  Jorge  Ruas Cesário - Local da obra - Lot. 

Municipal do Ferragial da Corredoura, lote 8 - Freguesia - Santa Maria - Assunto - Alteração 

do posicionamento da chaminé----------------------------------------------------------------------------- 

----------Proc. Nº.660 - Ano 2001 - Req. Silvia Cristina do Nascimento Mathiote Carvalho - 

Local da obra - Várzea dos Porcos - Freguesia - S. Teotónio - Assunto - Aprov. Proj. 

Especialidades------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------Proc. Nº.31 - Ano 2002 - Req. Stefan & Nascimento-Carpintarias e Artesanato,Lda. - 

Local da obra - Lot. Industrial de São Luís, lote 134 I - Freguesia - S. Luís - Assunto - Certidão 

Diversa--------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------Proc. Nº.100 - Ano 2002 - Req. José Carlos de Campos Nobre - Local da obra - Centro 

Comercial Pinhal do Moinho, Fracção CN - Freguesia - V. N. Milfontes - Assunto - Aprov. 

Proj. Arquitectura--------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------Proc. Nº.98 - Ano 2002 - Req. Francisco José Morais da Silva - Local da obra - Rua da 

Igreja - Freguesia - Vale Santiago - Assunto - Aprov. Proj. Especialidades-------------------------- 

----------Proc. Nº.175 - Ano 2002 - Req. Guilhermina Maria Carvalho Messias e outra - Local 

da obra - Quinta Nova - Freguesia - Salvador - Assunto - Aprov. Proj. Arquitectura--------------- 

----------Proc. Nº.216 - Ano 2002 - Req. Olívia da Conceição Feio Ruivo Soares e outro - Local 

da obra - Lotº dos Alagoachos, lote 38 - Freguesia - V. N. Milfontes - Assunto - Certidão 

Diversa--------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------Proc. Nº.221 - Ano 2002 - Req. Carlos Manuel Borges da Costa - Local da obra - 

Seisseiras - Freguesia - S. Teotónio - Assunto - Aprov. Proj. Arquitectura--------------------------- 

----------Proc. Nº.241 - Ano 2002 - Req. Analídio Maria Alves - Local da obra - Barranquinho – 

Freguesia - Salvador - Assunto - Aprov. Proj. Arquitectura-------------------------------------------- 

----------Proc. Nº.253 - Ano  2002 - Req. Trocosil-Com.  Prod.  Agricultura  e  Pecuária,  Lda. –

Local  da  obra - Lot. Industrial  de  São  Luís, lote 131 - Freguesia - S. Luís - Assunto - Aprov. 
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 Proj. Especialidades------------------------------------------------------------------------------------------ 

----------Proc. Nº.272 - Ano 2002 - Req. Maria Inácia Pereira e Outros - Local da obra - Rua 

Sarmento Beires - Freguesia - V. N. Milfontes - Assunto - Aprov. Proj. Especialidades----------- 

----------Proc. Nº.288 - Ano 2002 - Req. António José Joaquim - Local da obra - Lotº Cerca das 

Figueiras, lote 1 - Freguesia - V. N. Milfontes - Assunto - Aprov. Proj. Arquitectura/ Aut. 

Administ-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------Proc. Nº.299 - Ano 2002 - Req. Augusto Carolino - Local da obra - Vale Covas do 

Moinho - Freguesia - S. Teotónio - Assunto - Aprov. Proj. Arquitectura----------------------------- 

----------Proc. Nº.311 - Ano 2002 - Req. José Luís de Carvalho Dumas Diniz - Local da obra - 

Cabeço de Arvéola - Freguesia - S. Teotónio - Assunto - Aprov. Proj. Arquitectura--------------- 

----------Proc. Nº.330 - Ano 2002 - Req. Bruno Ensslen - Local da obra - Vale de Frango - 

Freguesia - Relíquias - Assunto - Inf. Prévia de Construção-------------------------------------------- 

----------Proc. Nº.341 - Ano 2002 - Req. Maria Francisca Viana Simões Dinis e outros - Local 

da obra - Praia da Zambujeira - Freguesia - Zambujeira do Mar - Assunto - Aprov. Proj. 

Arquitectura---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------Proc. Nº.354 - Ano 2002 - Req. Luis Eduardo Martins Correia Baptista - Local da obra 

- Coito Grande - Freguesia - Relíquias - Assunto - Aprov. Proj. Arquitectura----------------------- 

----------Proc. Nº.372 - Ano 2002 - Req. Rui Miguel da Silva Luís - Local da obra - Monte do 

Couto - Freguesia - Zambujeira do Mar - Assunto - Licenciamento de um areeiro----------------- 

----------Proc. Nº.375 - Ano 2002 - Req. António Manuel Pernicha Almada - Local da obra - 

Lotº Fiais, lotes 69 e 75 - Freguesia - Santa Maria - Assunto - Certidão Diversa-------------------- 

----------Proc. Nº.381  -  Ano  2002  -  Req.  Maria  da  Piedade Tomaz Nunes Ramos da Silva – 

Local da obra - Casa Branca - Freguesia - S. Teotónio - Assunto - Inf. Prévia de Construção---- 

----------Proc. Nº.390 - Ano 2002 - Req. Cosvicentina-Inv. Imob. Costa Vicentina, Lda. – Local 

da obra - Rua Vicente  Ferreira, 24 / Cerca do Arneirão - Freguesia - V. N. Milfontes – Assunto 
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- Aprov. Proj. Arquitectura---------------------------------------------------------------------------------- 

----------Proc. Nº.397 - Ano 2002 - Req. Jens Heinrich Willerding - Local da obra - Choeiro - 

Freguesia - S. Teotónio - Assunto - Inf. Prévia de Construção----------------------------------------- 

----------Proc. Nº.402 - Ano 2002 - Req. Marcelino Jacinto Estibeira - Local da obra - Águas de 

Bacias de Cima - Freguesia - S. Teotónio - Assunto - Inf. Prévia de Construção-------------------- 

----------Proc. Nº.411 - Ano 2002 - Req. Eduardo João do Nascimento - Local da obra - 

Cortinhas - Freguesia - S. Luís - Assunto - Aprov. Proj. Arquitectura-------------------------------- 

----------Proc. Nº.427 - Ano 2002 - Req. Mónica Isabel Correia Amélio - Local da obra - 

Travessa do Vale - Freguesia - Santa Maria - Assunto - Aprov. Proj. Especialidades-------------- 

----------Proc. Nº.430 - Ano 2002 - Req. Maria de Jesus Soares - Local da obra - Voltas - 

Freguesia - S. Teotónio - Assunto - Inf. Prévia de Construção----------------------------------------- 

----------Proc. Nº.433 - Ano 2002 - Req. Marie Lewis - Local da obra - Monte Novo do 

Cerrinho - Freguesia - Salvador - Assunto - Aprov. Proj. Arquitectura------------------------------- 

----------Proc. Nº.464 - Ano 2002 - Req. Augusto Caetano Neves - Local da obra - Bairro do 

Montinho, lote 26 - Freguesia - V. N. Milfontes - Assunto - Aprov. Proj. Arqt*/Esp. Aut.Adm. 

----------Proc. Nº.476 - Ano 2002 - Req. Henricus Petrus Maria Ruhe - Local da obra - 

Ameiralinho - Freguesia - V. N. Milfontes - Assunto - Inf. Prévia de Construção------------------ 

----------Proc. Nº.481 - Ano 2002 - Req. A.B.P. Construções & Projectos, Lda. - Local da obra - 

Rua Nova do Encalhe - Freguesia - S. Teotónio - Assunto - Inf. Prévia de Construção------------ 

----------Proc. Nº.486 - Ano 2002 - Req. Teresa Maria Salgueiro de Vasconcelos e Sá - Local da 

obra - Vale de El Rei - Freguesia - S. Teotónio - Assunto - Aprov. Proj. Arquitectura------------- 

----------Proc. Nº.491 - Ano 2002 - Req. José Manuel da Silva - Local da obra - Ribeira do Salto 

- Freguesia - Relíquias - Assunto - Inf. Prévia de Construção------------------------------------------ 

----------Proc. Nº.16 - Ano 2002 - Req. Joaquim José Batista Teles Nogueira - Local da obra - 

Cabecinho - Freguesia - Salvador - Assunto - Infª Prévia de Loteamento---------------------------- 
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----------Proc. Nº.28 - Ano 2002 - Req. Manuel Jacinto Dores Figueira - Local da obra – Rua de 

 Relíquias - Freguesia - Colos - Assunto - Certidão de Destaque-------------------------------------- 

----------Proc. Nº.658 - Ano 1999 - Req. Manuel António de Sousa Brito Alves Pereira - Local 

da obra - Pascoal - Freguesia - S. Teotónio - Assunto - Aprov. Proj. Especialidades--------------- 

----------Proc. Nº.712 - Ano 1999 - Req. Manuel Maria - Local da obra - Lote nº2 e 3 – 

Malavado - Freguesia - S. Teotonio - Assunto - Aprov. Proj. Arquitectura-------------------------- 

----------Proc. Nº.755 - Ano 1999 - Req. Rosalina Rosado Pelerito - Local da obra - Malhão de 

Silveira - Freguesia - S. Teotónio - Assunto - Aprov. Proj. Arquitectura----------------------------- 

----------Proc. Nº.313 - Ano 2000 - Req. Maria da Silva Neves Gonçalves - Local da obra - 

Monte Vistoso, lote 77 - Freguesia - V. N. Milfontes - Assunto - Propriedade Horizontal--------- 

----------Proc. Nº.38 - Ano 2001 - Req. Augusta de Jesus - Local da obra - Bica - Freguesia - 

Salvador - Assunto - Reapreciação do Processo---------------------------------------------------------- 

----------Proc. Nº.288 - Ano 2001 - Req. Manuel Gaspar Guerreiro de Campos - Local da obra - 

Rua de Traz - Freguesia - S. Teotónio - Assunto - Aprov. Proj. Especialidades--------------------- 

----------Proc. Nº.296 - Ano 2001 - Req. ODRIL-Sociedade Agrícola, Lda. - Local da obra - 

Herdade da Azenha - Freguesia - S. Teotónio - Assunto - Inf. Prévia de Construção--------------- 

----------Proc. Nº.479 - Ano 2001 - Req. Manuel Marques Pereira - Local da obra - Rua do Poço 

Novo - Freguesia - V. N. Milfontes - Assunto - Inf. Prévia de Construção--------------------------- 

----------Proc. Nº.8 - Ano 1998 - Req. José Soares Justino e outro - Local da obra - Cerca do 

Pinheiro - Freguesia - S. Luís - Assunto - Redução de Caução----------------------------------------- 

----------Proc. Nº.9 - Ano 1998 - Req. Guiomar da Luz Farias de Barros - Local da obra – Cerca 

das Eirinhas - Freguesia - S. Luís - Assunto - Redução de Caução------------------------------------ 

----------Proc. Nº.95 - Ano 1976 - Req. Antero de Matos Fernandes Silva e outro - Local da 

obra - Amoreiras-Gare - Freguesia - S. M. Amoreiras - Assunto - Certidão comprovativa de 

alvará em vigor------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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----------Proc. Nº.27 - Ano 2000 - Req. Fernando Manuel Guerreiro  da   Encarnação - Local  da 

obra - Longueira - Freguesia - Salvador - Assunto - Aprov. Proj. Obras Urbanização------------- 

----------Proc. Nº.106 - Ano 1997 - Req. Domyra, Pastelarias, Lda. - Local da obra - Av. Gago 

Coutinho - Fracção D - Freguesia - Salvador - Assunto - Oc. Via Pública (Esplanada) – 

Renovação----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------III.2 – DIVISÃO  DE OBRAS MUNICIPAIS----- ------------------------------------------ 

----------1.  Empreitada de Remodelação e Ampliação do Cine-Teatro de Odemira – Suspensão 

dos Trabalhos;------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------2.  David Vaz Pinto Ingham – Reclamação / exposição sobre a alteração de caminho 

em Carrasqueira do Meio;----------------------------------------------------------------------------------- 

----------3.  Proposta – Encerramento de um caminho no prédio rústico denominado “Várzea 

dos Porcos” – Freguesia de S.Teotónio--------------------------------------------------------------------

----------III.3 – DIVISÃO DE REDE VIÁRIA E ESPAÇOS URBANOS------------------------- 

----------1.  Empreitada de Infra-Estruturas no Loteamento Industrial da Quinta do Gato – 

Trabalhos a Mais;--------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------2.  Execução da passagem superior à linha férrea do sul em Pereiras – Trabalhos a 

mais.------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

----------III.4  – DIVISÃO DE AMBIENTE------------------------------ ------------------------------- 

----------1. Casa do Povo de S.Martinho das Amoreiras – Isenção de taxas de ramal.--------------- 

------------IV – DEPARTAMENTO DE EDUCAÇÃO, CULTURA E DESPORTO--------------- 

----------IV.1 – DIVISÃO DE EDUCAÇÃO E CULTURA ------------------------------------------ 

----------1.  Protocolo de Gestão do Polidesportivo de Zambujeira do Mar;--------------------------

----------2.  Alteração de protocolo de fornecimento de refeições escolares com o jardim de 

Infância Nossa Senhora da Piedade.------------------------------------------------------------------------ 

-------------V – DIVISÃO DO DESENVOLVIMENTO ECONÓMI CO E SOCIAL----------- 
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----------1. Transferência  de  verba  para  a   ARTA – Associação  das  Regiões  de Turismo do  

Alentejo, correspondentes à comparticipação da Comissão Municipal de Turismo na edição do 

Roteiro “Guia de Oferta e Cinco Olhares”.---------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------Pelas catorze horas e trinta minutos e, depois de verificada a presença dos membros da 

Câmara, o  Senhor  Presidente declarou, nos termos da Lei, aberta a reunião.----------------------- 

----------------------INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EX ECUTIVO----------------------- 

----------Os   Senhores  Presidente e Vereadores  deram conhecimento à  Câmara Municipal de 

terem participado nas seguintes reuniões e eventos:-----------------------------------------------------

----------1. Intervenção do Senhor Presidente:------------------------------------------------------------  

----------Dia 4 – Sexta-Feira  -  Deslocação ao programa Sic 10 horas, com Camacho Costa e 

Grupo Coral de Odemira.------------------------------------------------------------------------------------ 

----------Dia 6 – Domingo – Representação Municipal no Encontro de Poetas do Sul, na 

Associação Cultural de Zambujeira do Mar.--------------------------------------------------------------

----------Dia 7 – Segunda-Feira – Jantar com estudantes de medicina em Vila Nova de 

Milfontes.Visita de estudo e tentativa de captação de futuros médicos.------------------------------- 

----------Dia 8 – Terça-Feira – Reunião com o Director da Municípia Dr. António Fernandes 

acerca do projecto SIG e Portugal Digital.----------------------------------------------------------------

----------Dia 9 – Quarta-Feira  - Reunião com jovens médicos na Biblioteca para apresentação e 

discussão do trabalho relativo à visita de estudo a Odemira.-------------------------------------------

----------Dia 11 – Sexta-Feira – Reunião em Lisboa com o Ministro das Cidades, Ambiente e 

Ordenamento do Território acerca do projecto de âmbito intermunicipal de abastecimento de 

água e esgotos, Protali, Plano Estratégico e Orçamento de Estado 2003.----------------------------- 

----------2. Intervenção do Senhores Vereadores:-------------------------------------------------------- 

----------2.1 Vereador António Manuel Viana Afonso:-------------------------------------------------- 
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----------a) No dia 7 de Outubro,  pelas 16 horas, teve uma reunião do Conselho Cinegético.-----

----------b) No dia 8, participou, de manhã numa reunião com a Associação de Apicultores, 

devido à realização da Feira do Mel.-----------------------------------------------------------------------

-----------No mesmo dia, à tarde esteve numa reunião que tinha como finalidade a preparação 

do V Fórum de Apicultura e Feira do Mel.----------------------------------------------------------------

----------c) No dia 9 esteve na Biblioteca Municipal José Saramago a despedir-se dos 14 

estudantes de medicina  que visitaram o Concelho.------------------------------------------------------

----------d) No dia seguinte reuniu com a Associação de Caçadores e Pescadores da 

Longueira/Almograve.---------------------------------------------------------------------------------------

----------e) No dia 15, esteve pelas 12 horas e 30 minutos, em Beja, acompanhado pelo Senhor 

Secretário da Assembleia Municipal de Odemira, Senhor Amâncio Piedade, onde participou 

numa reunião sobre Assembleias Distritais (III encontro de Assembleias Distritais).-------------- 

----------2.2 – Vereador Francisco José Caldeira Duarte.------------------------------------------------ 

----------Propos, em nome dos Senhores Vereadores da CDU um voto de congratulação pela 

adesão maciça dos Trabalhadores da Função Pública à greve de hoje, particularmente dos 

Trabalhadores da Câmara Municipal de Odemira, demonstrando clara e inequivocamente o seu 

repúdio pelas políticas do actual Governo contra os Trabalhadores (direitos adquiridos, perda 

de poder de compra, etc.) e a favor do patronato e do grande capital.---------------------------------

----------A proposta foi aprovada por maioria, com seis votos a favor e a abstenção do Senhor 

Vereador Carlos Alberto Silva Oliveira.-------------------------------------------------------------------

----------2.3 - Vereador Carlos Alberto Silva Oliveira.---------------------------------------------------

----------Reuniu com as educadoras do Jardim de Infância de S. Teotónio com vista à melhoria 

das condições de segurança, nomeadamente, para evitar situações de perigo devido à presença 

do Parque de máquinas tão perto do Infantário.----------------------------------------------------------

----------Teve uma reunião em Sabóia, com o Senhor Vereador José Alberto Guerreiro, no 
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âmbito da rede social, a desenvolver naquela Freguesia, Santa Clara, Luzianes e Pereiras.--------

----------Esteve na 4ª. e 5ª. Feira num Seminário em Ponte de Sor em que o tema era a 

descentralização educativa, conselhos  municipais de educação e cartas educativas.---------------

----------Dia 11 – Estreou, em Odemira a peça de teatro adaptada do conto de Mia Couto, “O 

Gato e o Escuro”.---------------------------------------------------------------------------------------------

----------Reunião com os membros  da “Sopa dos Artistas” para tentar obter o espaço físico para 

funcionamento daquela entidade.---------------------------------------------------------------------------

----------No sábado, esteve no final do campeonato amador de Skate, em S. Teotónio.-------------

----------As escavações arqueológicas que estão a ser efectuadas na zona do Cine-Teatro, estão 

a pôr a descoberto um acervo de património muito importante que prova a relevância de 

Odemira, em tempos idos.----------------------------------------------------------------------------------- 

----------2.4 – Vereador José Alberto Candeias Guerreiro.----------------------------------------------

----------Teve uma reunião em Évora na CCRA com a Drª. Teresa Costa, responsável do 

PORA, para obter informação sobre algumas candidaturas do Município; no caso das 

candidaturas no âmbito do Ambiente há algumas em que se incluem as ETAR´S de Colos que 

têm de ser reformuladas.-------------------------------------------------------------------------------------

----------A Direcção-Regional do Ambiente não tem emitido licenças apesar da insistência da 

Câmara. A DRAOT-Beja “perdeu” um  pacote de licenciamento de ETAR´S solicitado em 

Janeiro de 2001 pelo que houve necessidade de proceder a nova entrega, em mão, na semana 

passada.---------------------------------------------------------------------------------------------------------

----------A CCRA pediu às Câmaras o preenchimento de um inquérito sobre “carências de 

equipamentos”,  que servirá de base aos critérios a que as candidaturas devem obedecer.---------

----------A candidatura apresentada para a conclusão do Estádio Municipal já foi enviada à 

CCRA, havendo que aguardar o resultado.----------------------------------------------------------------

----------Abriram ontem as candidaturas para 2002/2003 da Rede Social. Faltam aderir 167 
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municípios mas apenas há capacidade para atender 50 este ano – informação prestada na 

reunião em Lisboa com os responsáveis do IDS. A Câmara Municipal de Odemira vai 

apresentar a candidatura ao programa este ano.---------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------Devido à urgência de que se reveste uma tomada de posição pela Câmara Municipal, o 

Senhor Presidente da Câmara, propos a inclusão dos seguintes assuntos à ordem de trabalhos:-- 

----------a) A.N.M.P. – análise da  Proposta de Lei do Orçamento de Estado para 2003;-----------

----------b) Candidatura Cultura 2000.---------------------------------------------------------------------- 

----------A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, aprovar a inclusão dos assuntos na 

ordem de trabalhos da presente reunião.------------------------------------------------------------------- 

----------APROVAÇÃO DA ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR:- Em primeiro lugar, 

procedeu-se à distribuição de fotocópias da acta da reunião anterior que, depois de lida e 

aprovada,  por maioria,  com a abstenção da Senhor Vereador José Alberto Candeias Guerreiro, 

por não ter estado presente,  foi devidamente assinada.------------------------------------------------- 

-----------------------------------------------ORDEM DO DIA --------------------------------------------- 

-------------------------------------I – ÓRGÃOS DA AUTARQUIA------------------------------------ 

----------DECLARAÇÃO POLÍTICA Nº.2/2002 – VEREADORES DA CDU-COLIGAÇÃO 

DEMOCRÁTICA UNITÁRIA:- Os Senhores Vereadores eleitos pela CDU-Coligação 

Democrática Unitária, apresentaram a Declaração Política, que seguidamente se transcreve:-----

----------------------------------“DECLARAÇÃO POLÍTICA Nº.2/2002---------------------- ------- 

----------Os  vereadores da CDU na Câmara Municipal de Odemira vêm manifestar 

publicamente o seu desagrado pela ausência de regimento de funcionamento deste órgão 

autárquico.-----------------------------------------------------------------------------------------------------

----------Com efeito, na reunião ordinária da C.M.O. realizada em 9 de Janeiro de 2002 foi 

aprovada a proposta nº 1/2002-P do senhor Presidente da Câmara contendo algumas alterações 
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às normas de funcionamento anteriormente definidas, nomeadamente a realização das reuniões 

ordinárias na 1ª e 3ª quartas-feiras de cada mês. Subjacente a esta proposta, foi-nos comunicada 

a intenção de incluir em próxima ordem de trabalhos a discussão e votação de uma proposta de 

regimento que integraria para além das alterações já aprovadas, avulso, a adequação ao novo 

regime legal constante da Lei nº 169/99, de 18 de Setembro, com as alterações introduzidas 

pela Lei nº 5-A/2002, de 11 de Janeiro. (Quadro de competências e Regime Jurídico de 

funcionamento dos órgãos dos Municípios e das Freguesias).------------------------------------------

----------Hoje, decorridos 10 meses e mau grado as diferentes recordatórias expressas em várias 

reuniões de Câmara, este órgão continua sem o seu regimento de funcionamento.-----------------

----------Será este o entendimento, muito apregoado, de dignificar o órgão autárquico “Câmara 

Municipal”.----------------------------------------------------------------------------------------------------

----------Odemira, 15 de Outubro de 2002-----------------------------------------------------------------

----------------Os vereadores da CDU na Câmara Municipal de Odemira,-----------------------------

---------------a) – Francisco José Caldeira Duarte.--------------------------------------------------------

---------------a) – Fernando Manuel Mendes Fialho.------------------------------------------------------

---------------a) – Maria Helena  Campos dos Santos Ventura”.----------------------------------------

---------PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 9/2002 – VEREADORES DA CDU-COLIGAÇÃO 

DEMOCRÁTICA UNITÁRIA:- Os Senhores Vereadores eleitos pela CDU-Coligação 

Democrática Unitária, apresentaram o Pedido de Informação nº 9/2002, que seguidamente se 

transcreve:------------------------------------------------------------------------------------------------------

---------------------------------“PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 9/2002-----------------------------

----------Os vereadores da CDU na Câmara Municipal de Odemira, na sequência de anteriores 

pedidos verbais e face aos recentes acontecimentos e notícias vindas a público na Comunicação 

Social, vêm solicitar ao senhor Presidente da Câmara informação detalhada sobre a situação da 

“Escola Profissional de Odemira”, nomeadamente:------------------------------------------------------
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----------1- em matéria das actividades desenvolvidas:---------------------------------------------------

----------------  -  cursos ministrados, duração, frequência e taxas de sucesso escolar e de 

inserção na vida activa;---------------------------------------------------------------------------------------

----------------   -   outras actividades desenvolvidas.-----------------------------------------------------

----------2- em matéria de pessoal:--------------------------------------------------------------------------

----------------   -   efectivos do corpo docente com a respectiva carga horária, vínculo à Escola e 

vencimentos auferidos;---------------------------------------------------------------------------------------

----------------   -   efectivos do corpo administrativo e auxiliar;----------------------------------------

----------------   -   eventuais rescisões de contratos de trabalho ocorridas, suas razões objectivas 

e eventuais contrapartidas negociadas;---------------------------------------------------------------------

----------------   -   efectivos do corpo discente por anos de escolaridade e cursos ministrados.----

----------3- em matéria de património:----------------------------------------------------------------------

----------------   -   património próprio e/ou cedido à Escola Profissional e respectivos protocolos 

de cedência;----------------------------------------------------------------------------------------------------

----------------   -   ponto da situação da candidatura aos Fundos Comunitários para a ampliação 

e remodelação das Instalações actuais da Escola.--------------------------------------------------------

----------e outros que V. Exª. entenda por convenientes e úteis para o esclarecimento cabal da 

situação.--------------------------------------------------------------------------------------------------------

----------Para melhor análise e compreensão das matérias em causa solicitamos que a 

informação prestada se refira aos últimos quatro anos.--------------------------------------------------

----------Odemira, 15 de Outubro de 2002-----------------------------------------------------------------

-------------------Os vereadores da CDU na Câmara Municipal de Odemira,--------------------------

------------------a) - Francisco José Caldeira Duarte-------------------------------------------------------

------------------a) – Fernando Manuel Mendes Fialho”.------------------------------------------------ 

----------PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº.10/2002 – VEREADORES DA CDU-COLIGAÇÃO 
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DEMOCRÁTICA UNITÁRIA:- Pelos Senhores Vereadores eleitos pela CDU-Coligação 

Democrática Unitária foi apresentado o Pedido de Informação nº.10/2002, que seguidamente se 

transcreve:------------------------------------------------------------------------------------------------------

-------------------------------“PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 10/2002----------------------------- 

----------Os vereadores da CDU na Câmara Municipal de Odemira,-----------------------------------

--------------a) considerando a frase “devem-nos mais de 800.000 contos de Fundos 

Comunitários” e outras similares, que ao longo dos últimos  meses a  maioria P.S. da Câmara 

Municipal vêm repetindo a propósito de tudo e de nada e que tem servido, por um lado, de 

justificação do pouco ou nada que se tem feito de novo durante este período e, por outro, dos  

“atrasos” sistemáticos na liquidação de facturas a fornecedores e empreiteiros;---------------------

--------------b) considerando ainda que, mesmo a ser verdade tal situação, ela teve e tem 

responsáveis e que não devemos branquear os factos nem iludir os nossos munícipes.------------

--------------No editorial do “Notícias de Odemira” nº 83 o senhor Presidente escreve, 

justificando a eventual dívida para com a Câmara Municipal “... por pura incapacidade de 

organização do estado (sic) e das suas ramificações, onde impera muitas vezes o desinteresse e 

tem primazia uma imensa burocracia, que culminam na irresponsabilidade...”--------------------

--------------Quem foi incapaz de organizar e quem terá fomentado o desinteresse e a 

irresponsabilidade ?  Será que já se esqueceu que preside à Câmara Municipal de Odemira 

desde 1998 e que foi o “seu” Partido Socialista que governou o nosso País nos últimos 7 anos ? 

--------------c) considerando por fim, que nem esta Câmara Municipal nem a sua maioria  do 

Partido Socialista tomou, até hoje, qualquer posição política pública de denúncia dos 

responsáveis por tal situação,--------------------------------------------------------------------------------

--------------solicitam ao senhor Presidente da Câmara informação detalhada sobre o ponto da 

situação das candidaturas municipais aos Fundos Comunitários (PORA e outros), contendo 

nomeadamente:------------------------------------------------------------------------------------------------
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--------------  -  montantes e taxas de co-financiamento;-------------------------------------------------

--------------  -  datas de envio, recepção e eventuais pedidos de reformulação ou complementos 

das candidaturas;----------------------------------------------------------------------------------------------

--------------  -  datas de aprovação pela Unidade de Gestão e de Homologação;--------------------

--------------  -  datas e montantes dos pedidos de reembolso e das eventuais liquidações.---------

----------Odemira, 15 de Outubro de 2002-----------------------------------------------------------------

----------------------Os vereadores da CDU na Câmara Municipal de Odemira-----------------------

----------------------a) - Francisco José Caldeira Duarte---------------------------------------------------

----------------------a) - Fernando Manuel Mendes Fialho------------------------------------------------

----------------------a)  - Maria Helena Campos dos Santos Ventura”.---------------------------------- 

----------ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE ODEMIRA – ENVIO DE ACTAS:- Foi presente o 

ofício nº. 123, datado de 2002/10/02, da Assembleia Municipal de Odemira, remetendo 

fotocópias das actas das sessões ordinárias de 30/04/2002 e 28/06/2002 e da sessão 

extraordinária de 19/08/2002, as quais foram aprovadas na sessão ordinária de 27/09/2002.------

----------A Câmara Municipal tomou o devido conhecimento tendo sido distribuídos exemplares 

aos Senhores Vereadores.------------------------------------------------------------------------------------ 

------------------------------------------------II - FINANÇAS---------------------------------------------- 

----------RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA:- Foi presente o resumo diário da Tesouraria, 

respeitante ao dia  15/10/02, e que acusava um total de disponibilidades da importância de € 

1.255.376,73 (UM MILHÃO, DUZENTOS E CINQUENTA E CINCO MIL, TREZENTOS E 

SETENTA E SEIS EUROS E SETENTA E TRÊS CÊNTIMOS), sendo em caixa: € 1.379,76 

(MIL TREZENTOS E SETENTA E NOVE EUROS E SETENTA E SEIS CÊNTIMOS) e nas 

Instituições Bancárias: € 1.253.996,97 (UM MILHÃO, DUZENTOS E CINQUENTA E TRÊS 

MIL, NOVECENTOS E NOVENTA E SEIS EUROS E NOVENTA E SETE CÊNTIMOS), 

tendo a Câmara Municipal tomado o devido conhecimento.-------------------------------------------- 
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----------PAGAMENTOS:- Por  maioria, com quatro votos a favor dos Eleitos pelo Partido 

Socialista e três abstenções dos Eleitos pela Coligação Democrática Unitária, foram ratificados 

os despachos dos Senhores Presidente e Vice-Presidente da Câmara que, no período de 

26/09/2002 a 09/10/2002, autorizaram pagamentos no valor de € 808.723,88 (OITOCENTOS E 

OITO MIL, SETECENTOS E VINTE E TRÊS EUROS E OITENTA E OITO CÊNTIMOS),  

conforme   competência  que  foi   conferida  aos  Senhores  Presidente  e  Vice-Presidente da 

Câmara por deliberação tomada em reunião ordinária de  vinte e três  de Janeiro de dois mil e 

dois, cuja relação vai ficar arquivada no maço de documentos respeitante à presente acta.-------- 

----------O Senhor Vereador António Manuel Viana Afonso, eleito pelo Partido Socialista, 

apresentou uma comunicação que vai ficar arquivada no maço de documentos respeitante à 

presente acta, na qual informa o seu impedimento de intervir e participar na ratificação da 

autorização de pagamento nº. 3.978, de 28/08/30, a favor de José Rita Viana, em virtude de se 

tratar de um seu familiar.------------------------------------------------------------------------------------- 

----------O Senhor Vereador Carlos Alberto Silva Oliveira, eleito pelo Partido Socialista, 

apresentou uma comunicação que vai ficar arquivada no maço de documentos respeitante à 

presente acta, na qual informa o seu impedimento de intervir e participar na ratificação das 

autorizações de pagamento nºs. 4.471 e 4.472, de 02/10/04, a favor da Fundação Odemira, em 

virtude de pertencer ao Conselho de Administração da referida Fundação.-------------------------- 

-----------------------------------III – ADMINISTRA ÇÃO GERAL----------------------------------- 

----------GRUPO PARLAMENTAR DO PARTIDO SOCIALISTA – PROPOSTA DE OE/2003 

E AS AUTARQUIAS LOCAIS:- Foi presente um fax, datado de 02/10/08, endereçado pelo 

Grupo Parlamentar do Partido Socialista, enviando a “Proposta de OE/2003 e as Autarquias 

Locais” por solicitação do Senhor Deputado José Augusto de Carvalho, contendo a posição 

daquele Grupo.------------------------------------------------------------------------------------------------

----------A Câmara Municipal tomou o devido conhecimento tendo sido distribuídos exemplares 
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aos Senhores Vereadores.------------------------------------------------------------------------------------ 

----------CÂMARA MUNICIPAL DE ELVAS – MOÇÃO – OITO CÂMARAS 

ALENTEJANAS NA DEFESA DO TRAÇADO DE ALTA VELOCIDADE:- Foi presente um 

fax, datado de 02/10/09, da Câmara Municipal de Elvas, enviando a Moção assinada pelos 

Senhores Presidentes das Câmaras Municipais de Elvas, Campo Maior, Arronches, Monforte, 

Estremoz, Borba, Vila Viçosa e Alandroal, da qual consta que reunidos em Elvas a 7/10/2002, 

abordaram a questão do traçado da linha de alta velocidade entre Lisboa e Madrid.----------------

----------A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, solidarizar-se com a moção em 

referência.------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

----------PARÓQUIA DE NOSSA SENHORA DA ASSUNÇÃO – COLOS – OBRAS A 

LEVAR A EFEITO:- Foi presente uma carta, endereçada a esta Câmara Municipal pelo Senhor 

Presidente da Comissão Fabriqueira da Paróquia de Nossa Senhora da Assunção de Colos, 

Padre Luís Cerdeira C. Gomes, informando que se encontra a organizar um projecto para obras 

a levar a efeito no Salão junto à Igreja Paroquial actual sede do Agrupamento dos Escuteiros, 

no âmbito do programa LEADER, e, enviando em anexo fotocópias do orçamento das referidas 

obras e bem assim, solicitando uma Declaração desta Autarquia, da qual conste que as mesmas 

são de interesse público.-------------------------------------------------------------------------------------

----------A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, ratificar o despacho do Senhor 

Presidente de 02/09/21.--------------------------------------------------------------------------------------- 

----------FUNDAÇÃO PARA A DIVULGAÇÃO DAS TECNOLOGIAS DE INFORMAÇÃO 

– PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO NO ÂMBITO DO PROGRAMA GERAÇÃO 

MILLENNIUM :- Foi presente o Protocolo a celebrar entre a Fundação para a Divulgação das 

Tecnologias de Informação e a Câmara Municipal de Odemira, o qual tem por objectivo a 

sensibilização dos jovens para o Programa Geração Millennium, em especial aqueles em 

situações de info-exclusão e a criação de condições mais favoráveis à sua participação.----------
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----------Deliberado, por unanimidade, aprovar a minuta de protocolo, tendo sido concedidos 

plenos poderes ao Senhor Presidente da Câmara para outorgar em representação do Município.-

----------ALMA ALENTEJANA – ASSOCIAÇÃO PARA O DESENVOLVIMENTO, 

COOPERAÇÃO E SOLIDARIEDADE SOCIAL – HOMENAGEM A CAMACHO COSTA:- 

Foi presente o ofício com a referência nº. 1229/02, datado de 2002/09/12, enviado pelo Senhor 

Presidente da Direcção da “Alma Alentejana - Associação para o Desenvolvimento, 

Cooperação e Solidariedade Social”, louvando a decisão desta Câmara Municipal de 

homenagear o Actor Camacho Costa.----------------------------------------------------------------------

----------A Câmara Municipal tomou o devido conhecimento tendo sido deliberado, por 

unanimidade, agradecer a amabilidade e bem assim, reafirmar o acto de justiça que tal decisão 

prestou.--------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------------------------------IV - ASSOCIAÇÕES DE MUNICÍPIOS----------------------------- 

----------ASSOCIAÇÃO NACIONAL DE MUNICÍPIOS PORTUGUESES – PROPOSTA DE 

LEI DO ORÇAMENTO DE ESTADO PARA 2003:- Foi presente a Circular nº.83/2002, 

datada de 2002/10/09, da Associação Nacional de Municípios Portugueses, enviando o seu 

parecer sobre a Proposta de Lei do Orçamento de Estado para 2003, aprovado, por 

unanimidade, pelo Conselho Directivo e bem assim, prestando diversos esclarecimentos 

relacionados com a referida Proposta de Lei.-------------------------------------------------------------

----------A Câmara Municipal tomou o devido conhecimento tendo sido distribuídos exemplares 

aos Senhores Vereadores.------------------------------------------------------------------------------------ 

----------ASSOCIAÇÃO NACIONAL DE MUNICÍPIOS PORTUGUESES –  ENVIO DE 

BOLETIM:- Foi presente o ofício com a referência 78/2002, datado de 2002/09/30, da 

Associação Nacional de Municípios Portugueses, enviando alguns exemplares do Boletim nº. 

106, daquela Associação, referente ao mês de Setembro.-----------------------------------------------

----------A Câmara Municipal tomou o devido conhecimento tendo sido distribuídos exemplares 
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aos Senhores Vereadores.------------------------------------------------------------------------------------ 

-------------V - DESENVOLVIMENTO SÓCIO-ECONÓMICO DO  CONCELHO----------- 

----------ALTERAÇÃO DE UM CAMINHO NO PRÉDIO RÚSTICO DENOMINADO 

“CARRASQUEIRA  DO MEIO” – FREGUESIA DE SALVADOR:- Foi novamente presente o 

processo referente à alteração de um caminho no prédio rústico denominado “Carrasqueira do 

Meio”, na Freguesia de Salvador, deste Concelho, requerida pelo Senhor António Inácio da 

Silva, residente no mesmo local e que fora, em reunião ordinária de 26/09/2001, objecto de 

deliberação no sentido de autorizar a alteração do caminho em causa revogando, assim, a 

anterior deliberação datada de 04/07/02, em função da informação prestada pela Junta de 

Freguesia de Salvador e bem assim do requerimento apresentado pelo requerente, com a 

concordância dos vizinhos.----------------------------------------------------------------------------------

----------Em 07/10/2002 deram entrada neste Município duas reclamações, apresentadas pelo 

Senhor David Vaz Pinto Ingham, proprietário do  terreno  contíguo ao do requerente, através 

das quais informava que sempre esteve contra  a alteração pretendida e bem assim que, não 

tinha sido ouvido, aquando da reapreciação do processo.-----------------------------------------------

----------Nas reclamações referiu ainda que a alteração pretendida não era coerente, uma vez 

que o caminho não tinha viabilidade técnica pois implicaria duas curvas a 90º que tornariam 

difícil a deslocação de veículos de maiores dimensões e que a presente alteração não era 

compatível com os projectos previstos para a sua propriedade.----------------------------------------

----------Apreciado o assunto a Câmara Municipal tomou o devido conhecimento, tendo sido 

deliberado, considerar extemporânea a reclamação apresentada, tendo em atenção a deliberação 

anterior e o facto de haver uma alternativa confirmada pela Junta de Freguesia de 

Longueira/Almograve.---------------------------------------------------------------------------------------

----------ENCERRAMENTO DE UM CAMINHO NO PRÉDIO RÚSTICO DENOMINADO 

“VÁRZEA DOS PORCOS”  –  FREGUESIA DE S. TEOTÓNIO:- A deliberação publicada na 



                                                                  -20- 
02-10-16 

 

página 19 da Acta nº.13, de 19/06/02, sobre o assunto em epígrafe e que se transcreve, de 

seguida, contém um lapso que consiste na inclusão dos dois parágrafos finais na referida 

deliberação:---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“----------ENCERRAMENTO DE UM CAMINHO NO PRÉDIO RÚSTICO DENOMINADO 

“VÁRZEA DOS PORCOS”- FREGUESIA DE SÃO TEOTÓNIO:- Foi presente o processo 

referente ao encerramento de um caminho no  prédio rústico denominado “Várzea dos Porcos”, 

sito na Freguesia de São Teotónio, deste Concelho, requerido pela D. Maria José de Jesus da 

Silva, residente na Rua das Palmeiras,  10 A – Cavaleiro, da mesma Freguesia.--------------------

----------Para instrução do processo foram solicitados pareceres da Junta de Freguesia de S. 

Teotónio, da Associação de Beneficiários do Mira, do Parque Natural do Sudoeste Alentejano e 

Costa Vicentina e informação dos Serviços de Fiscalização desta Autarquia, tendo sido também 

publicados editais pelo prazo legal.-------------------------------------------------------------------------

----------Durante a fase de instrução do processo foram apresentadas duas reclamações, uma 

pela D. Maria Alice Silva da Conceição e outra pelo Senhor Pedro José Pereira Africano, 

através das quais manifestavam estar contra a pretensão da requerente.------------------------------

----------Apreciado o assunto e, em face das reclamações apresentadas, a Câmara Municipal 

deliberou, por unanimidade, solicitar informação jurídica à Divisão de Contencioso e 

Assessoria Jurídica  desta  Autarquia, sobre  se  devem  ou não ser consideradas as  

reclamações  constantes do processo.--------------------------------------------------------------------“ 

----------Foram concedidos ao interessado dez dias úteis para, no âmbito do artº. 100º. e 

seguintes do CPA se pronunciar acerca do que se lhe oferecesse  sobre o assunto, tendo o 

mesmo apresentado uma exposição que foi analisada pela Divisão de Contencioso e Assessoria 

Jurídica desta Câmara Municipal.-------------------------------------------------------------------------- 

----------Apreciado  o  assunto  a  Câmara  Municipal  deliberou,  por  unanimidade,   indeferir o 

requerido, nos  termos  da  informação  prestada  pela   Divisão  de  Contencioso   e   Assessoria 
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Jurídica desta Autarquia.------------------------------------------------------------------------------------“              

----------Urge, pois, rectificar o lamentável lapso ora verificado pelo que o Senhor Presidente 

propos à Exmª. Câmara Municipal a republicação daquela deliberação, com a seguinte 

redacção:-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 “----------ENCERRAMENTO DE UM CAMINHO NO PRÉDIO RÚSTICO DENOMINADO 

“VÁRZEA DOS PORCOS”- FREGUESIA DE SÃO TEOTÓNIO:- Foi presente o processo 

referente ao encerramento de um caminho no  prédio rústico denominado “Várzea dos Porcos”, 

sito na Freguesia de São Teotónio, deste Concelho, requerido pela D. Maria José de Jesus da 

Silva, residente na Rua das Palmeiras,  10 A – Cavaleiro, da mesma Freguesia.--------------------

----------Para instrução do processo foram solicitados pareceres da Junta de Freguesia de S. 

Teotónio, da Associação de Beneficiários do Mira, do Parque Natural do Sudoeste Alentejano e 

Costa Vicentina e informação dos Serviços de Fiscalização desta Autarquia, tendo sido também 

publicados editais pelo prazo legal.-------------------------------------------------------------------------

----------Durante a fase de instrução do processo foram apresentadas duas reclamações, uma 

pela D. Maria Alice Silva da Conceição e outra pelo Senhor Pedro José Pereira Africano, 

através das quais manifestavam estar contra a pretensão da requerente.------------------------------

----------Apreciado o assunto e, em face das reclamações apresentadas, a Câmara Municipal 

deliberou, por unanimidade, solicitar  informação  jurídica  à  Divisão  de  Contencioso e 

Assessoria Jurídica  desta  Autarquia, sobre  se  devem  ou  não  ser  consideradas as 

reclamações constantes do processo.----------------------------------------------------------------------“ 

----------Apreciado o assunto a Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, aprovar a 

rectificação proposta pelo Senhor Presidente.------------------------------------------------------------- 

--------------VI  – EDUCAÇÃO, CULTURA, DESPORTO E T EMPOS LIVRES-------------- 

----------PROTOCOLO DE GESTÃO DO POLIDESPORTIVO DA ZAMBUJEIRA DO 

MAR:- Foi presente a Informação nº.447, datada de 07/10/02, proveniente da Divisão de 
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Desporto e Tempos Livres, na qual se apresenta uma minuta do protocolo que visa a Gestão do 

Polidesportivo de Zambujeira do Mar,  dando conhecimento que  esta autarquia  está  a dotar o 

Concelho de espaços destinados à prática desportiva , sendo um deles o Campo  Polidesportivo  

de Zambujeira do Mar. Pela sua localização, a gestão sendo feita por parte desta autarquia, 

revela-se pouco funcional, pelo que se julga ser a Junta de Freguesia a entidade competente a 

efectuar essa gestão nos temos dos protocolos estabelecidos.------------------------------------------

----------A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, aprovar a presente minuta de 

protocolo, tendo sido concedido plenos poderes ao Senhor Presidente para outorgar em 

representação do Município.--------------------------------------------------------------------------------- 

----------JARDIM DE INFÂNCIA NOSSA SENHORA DA PIEDADE – FORNECIMENTO 

DE REFEIÇÕES – ALTERAÇÃO DE PROTOCOLO:- Foi presente a Informação nº. 452, 

datada de 2002/10/10, da Divisão de Educação e Cultura, na qual se  refere que em virtude de 

ter sido solicitado pelo Infantário Nossa Senhora da Piedade a alteração do valor pago por 

refeição, foi proposta a alteração do protocolo, para que nele conste o valor de € 2,00 (DOIS 

EUROS).-------------------------------------------------------------------------------------------------------

----------Depois de apreciado o assunto a Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, 

aprovar  nos  termos  propostos,  concedendo  plenos  poderes ao Senhor Presidente da Câmara 

 para o outorgar em representação do Município.-------------------------------------------------------- 

----------FESTIVAL     SETE    SOIS     SETE    LUAS    -     DECLARAÇÃO     DOS       CO- 

-ORGANIZADORES  -  (CANDIDATURA AO PROGRAMA CULTURA 2000):- Foi 

presente a Informação  nº 462, datada de 15/10/02, proveniente da Divisão de Educação e 

Cultura , na qual foi apresentada a candidatura ao Programa-quadro “Cultura 2000”, a decorrer 

entre 15 de Junho e 16 de Novembro do corrente ano. As Acções a realizar decorrerão em Itália 

( Pontedera, Montemurlo, Roma), Portugal ( Castro Verde, Faro, Odemira, Oeiras, Ponte de 

Sor, Portimão,  Santa  Maria da Feira, Vila Real de Santo António) Comunidade Valenciana 
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(Tavernes de la Valldigna, Alicante) e Grécia ( Ioannina), com o objectivo de promover uma 

forte descentralização cultural na Europa no sector da música popular, étnica e tradicional, do 

teatro de rua e das artes plásticas. A componente nacional referente ao Município de Odemira  

atinge o montante global de € 10.000 (DEZ MIL EUROS) e o Festival Sete Sois  Sete Luas  

solicita à Câmara Municipal que seja enviada  uma declaração de Co-organizadores do 

projecto.-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------Dado o trabalho desenvolvido ao longo dos últimos anos com o Festival Sete Sois Sete 

Luas e o interesse do projecto agora apresentado, remeteu-se para conhecimento a  declaração  

de Co- organizadores do Programa “ Cultura 2000”.---------------------------------------------------- 

----------A Câmara Municipal  tomou o devido conhecimento.----------------------------------------- 

---------------------------------------------VII - TURISMO-------------------------------------------- ---- 

----------EDIÇÃO DO ROTEIRO “GUIA DE OFERTA E CINCO OLHARES”  

TRANSFERÊNCIA DE VERBA PARA A ARTA (ASSOCIAÇÃO DAS REGIÕES DE 

TURISMO DO ALENTEJO):- Foi presente a Informação nº. 432, datada de 30/09/2002, 

proveniente da Divisão de Desenvolvimento Económico e Social – Turismo, propondo que, no 

âmbito da edição do roteiro “Guia de Oferta e Cinco Olhares” a Comissão Municipal de 

Turismo se associe, sendo a edição em apreço coordenada pela ARTA – Associação das 

Regiões de Turismo do Alentejo ( Regiões de Turismo de Évora, Planície Dourada, S. Mamede 

e Costa Azul).  A Comissão Municipal de Turismo de Odemira aderiu a esta iniciativa pelo 

facto de ser uma região do Alentejo e este constituir uma mais valia para a promoção turística 

da região. A comparticipação de Odemira será de  12 % do valor total, ou seja  € 1.496,39 

(MIL QUATROCENTOS E NOVENTA E SEIS EUROS E TRINTA E NOVE CÊNTIMOS) 

que se traduzem em  6.000 exemplares, repartidos pelos vários idiomas.---------------------------- 

----------Depois de devidamente apreciado o assunto a Câmara Municipal, deliberou, por 

unanimidade, aprovar a transferência para a ARTA (Associação das Regiões de Turismo do 
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Alentejo) do montante de  € 1.496,39  (MIL QUATROCENTOS E NOVENTA E SEIS 

EUROS E TRINTA E NOVE CÊNTIMOS).------------------------------------------------------------- 

----------------------------VIII - ÁGUAS, ESGOTOS E ELECTRICIDADE------------------------ 

----------CASA  DO  POVO  DE  SÃO  MARTINHO  DAS  AMOREIRAS  –  ISENÇÃO   DE 

 TAXAS  DE  RAMAL:- Foi presente a Informação nº.183/02, datada de 02/09/09, da Divisão 

de Ambiente, desta Câmara Municipal, da qual consta que a Casa do Povo de S. Martinho das 

Amoreiras, solicitou a isenção das taxas de ramal para a residência de Apoio a Idosos que está a 

construir.-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------Para a ligação à rede de águas residuais é necessário construir um ramal com oito 

metros de extensão.------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------Quanto à ligação à rede de águas pluviais, uma vez que será construído um 

prolongamento de rede de pluviais o ramal previsto ligará à rede de pluviais a executar, 

procedendo-se posteriormente a ligação da rede pluvial a executar com a rede de pluviais 

existente ou seja um troço de colector com cerca de 8 metros. Devendo  as  duas  ligações águas 

 residuais domésticas e águas pluviais ser executadas em simultâneo.-------------------------------- 

----------O empreiteiro responsável pela execução da obra  em colaboração  com os serviços da 

Câmara Municipal demostrou  disponibilidade em colaborar com máquina retro-escavadora 

para execução do ramal e da ligação das redes pluviais, tendo a Câmara que fornecer as 

tubagens e pessoal.-------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------Relativamente ao pedido de isenção de taxa, atendendo a que o edifício em construção 

será de utilidade pública e à disponibilidade demonstrada pelo empreiteiro da obra em colaborar 

com a autarquia, considera-se aceitável a proposta apresentada.--------------------------------------- 

----------Apreciado o assunto a Câmara Municipal  aprovou por unanimidade, isentar o 

pagamento, deferindo assim o requerido.------------------------------------------------------------------ 

---------------------------------------IX - OBRAS M UNICIPAIS---------------------------------------- 
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----------EMPREITADA DE REMODELAÇÃO E AMPLIAÇÃO DO CINE-TEATRO DE 

ODEMIRA – SUSPENSÃO DOS TRABALHOS:- Foi presente a informação datada de 

11/09/2002, da Divisão de Obras Municipais, da qual consta que tendo em consideração a 

descoberta na obra de artefactos arqueológicos, ordenou-se a fiscalização ao abrigo do disposto 

no ponto 2 do artigo 186 do Decreto-Lei 59/99, de 2 de Março,  a suspensão dos trabalhos a 

partir do dia 04/09/02, sendo dado conhecimento ao Senhor  Presidente da Câmara.--------------- 

----------Em face das situações verificadas na obra, e descritas na informação e no auto de 

suspensão lavrado para o efeito, o Departamento Técnico propõe, a ratificação da decisão da 

suspensão dos trabalhos.------------------------------------------------------------------------------------- 

----------Depois de apreciado o assunto a Câmara Municipal por unanimidade, aprovou a 

suspensão dos trabalhos nos termos propostos, estimando-se o reinicio dos trabalhos no prazo 

máximo de 30 dias.------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------EMPREITADA DE INFRA-ESTRUTURAS NO LOTEAMENTO INDUSTRIAL DA 

QUINTA DO GATO” – TRABALHOS A MAIS:- Durante a execução dos trabalhos 

respeitantes à obra em epígrafe, adjudicada à firma Filipe Silva & Martiniano, Limitada,  

verificou-se a necessidade de executar trabalhos a mais.------------------------------------------------ 

----------Para o efeito o Departamento Técnico do Município, elaborou uma Informação datada 

de 11/09/2002, relativamente à natureza e quantidades dos trabalhos a mais a realizar, e bem 

assim um quadro resumo com o respectivo orçamento no valor de € 82.297,90 (OITENTA E 

DOIS MIL, DUZENTOS E NOVENTA E SETE EUROS E NOVENTA CÊNTIMOS), 

acrescido do IVA à taxa legal em vigor.------------------------------------------------------------------ 

----------O assunto foi devidamente apreciado e discutido, tendo a Câmara Municipal 

deliberado, por unanimidade, aprovar os trabalhos a mais propostos, devendo ser elaborado o 

1º. Contrato Adicional no valor de € 82.297,90 (OITENTA E DOIS MIL, DUZENTOS E 

NOVENTA  E  SETE EUROS E NOVENTA CÊNTIMOS), acrescido do IVA à taxa legal em 



                                                                  -26- 
02-10-16 

 

vigor.------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

----------EMPREITADA DA PASSAGEM SUPERIOR À LINHA FÉRREA DO SUL EM 

PEREIRAS - TRABALHOS A MAIS:- O Departamento Técnico do Município – Divisão da 

Rede Viária e Espaços Urbanos, elaborou a Informação com o nº. 351/2002, datada de 

2002/09/19, baseada na necessidade de se proceder à execução dos trabalhos a mais na obra em 

epígrafe, sendo a estimativa para a realização dos trabalhos propostos pela firma, CME – 

Construção e Manutenção Electromecânica, S.A., no valor de  € 21.971,38 (VINTE E UM 

MIL, NOVECENTOS E SETENTA E UM EUROS E TRINTA E OITO CÊNTIMOS), 

acrescidos do IVA à taxa legal em vigor.------------------------------------------------------------------ 

----------Apreciado o assunto a Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, aprovar os 

trabalhos a mais propostos, devendo ser elaborado o 1º. Contrato Adicional no valor de € 

21.971,38 (VINTE E UM MIL, NOVECENTOS E SETENTA E UM EUROS E TRINTA E 

OITO CÊNTIMOS), acrescidos do IVA à taxa legal em vigor----------------------------------------- 

-----------------------------------X  - PATRIMÓNIO MUNICIPAL------------------------------------ 

----------LOTEAMENTO  MUNICIPAL  DE  S. LUIS  –  LOTE  Nº. 111 –  PRORROGAÇÃO 

DO PRAZO DE CONCLUSÃO DAS OBRAS:- Foi presente uma carta endereçada a esta 

Câmara Municipal por José Luís Guerreiro da Silva, solicitando a prorrogação,  do prazo para 

conclusão das obras de construção de uma casa de habitação, sita no lote nº. 111, do 

Loteamento Municipal de S. Luís que, por motivos financeiros, ainda não lhe foi possível 

concluir.--------------------------------------------------------------------------------------------------------

----------Depois de devidamente apreciado o assunto a Câmara Municipal deliberou, por 

unanimidade,  conceder a última   prorrogação  do  prazo  para  conclusão  das  obras  por  mais 

seis meses.----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------LOTEAMENTO   MUNICIPAL    DE   RELIQUIAS  –  LINA MARIA DA SILVA 

BRISSOS - REVERSÃO DO LOTE Nº32:-  Foi presente uma carta, datada de 30/09/02, 
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endereçada por  Lina Maria da Silva Brissos, proprietária do lote nº.32, do Loteamento 

Municipal de Relíquias, informando a desistência no citado lote.-------------------------------------

----------Apreciado o assunto a Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, mandar reverter 

o lote à titularidade do Município de Odemira em virtude de a reversão do lote ter sido 

solicitado pela proprietária; a inicial adquirente perderá 30% da quantia entregue a título de 

pagamento do lote de terreno, devendo receber a importância de € 219,97 (DUZENTOS E 

DEZANOVE EUROS E NOVENTA E SETE CÊNTIMOS), correspondentes a 70% do valor 

do lote.---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------CEDÊNCIA DE VIATURAS PERTENCENTES AO PARQUE AUTOMÓVEL DO 

MUNICÌPIO:- Foi presente a Informação nº. 73/2002, datada de 03/10/02, elaborada pelos 

Serviços de Património desta Câmara Municipal, informando que a Junta de Freguesia de 

Longueira/Almograve, manifestou o interesse em duas viaturas de marca UMM, propriedade 

desta Autarquia, as quais se encontram abatidas do parque automóvel.-------------------------------

----------Apreciado  o assunto, o mesmo foi retirado, para que possa ser presente a uma próxima 

reunião, em virtude de ter de ser avaliado face à deliberação de 17/04/2002.----------------------- 

----------LOTEAMENTO MUNICIPAL DA BOAVISTA DOS PINHEIROS – 

RECLAMAÇÕES:- Foi  presente o processo relativo às seis reclamações apresentadas 

referentes à lista de candidatos admitidos provisoriamente ao concurso de alienação de vinte e 

três lotes de terreno destinados a construção de habitação própria e permanente no Loteamento 

Municipal da Boavista dos Pinheiros.----------------------------------------------------------------------

----------Apreciado o assunto, a Câmara Municipal, deliberou,  por unanimidade, não atender as 

reclamações, por estas não terem fundamento, face ao regulamento.---------------------------------

-----------Face ao teor das reclamações apresentadas e dos problemas subjacentes foi ainda 

realçado, pelos Senhores Vereadores da CDU, a necessidade de rever o mais rapidamente 

possível, o respectivo regulamento.------------------------------------------------------------------------ 
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--------XI - LICENCIAMENTO DE OBRAS E LOTEAMENTOS P ARTICULARES-------  

----------1.- Foram  presentes cinco relações de  processos de obras, loteamentos particulares e 

ocupação de via pública, submetidos a despacho do Senhor Presidente da Câmara, nos termos 

da delegação de competências deliberada em reunião ordinária da Câmara Municipal realizada 

em 23/01/02 e do Senhor Vereador do Pelouro, ao abrigo do despacho subdelegatório de 

competências do Senhor Presidente nº.23/2002-P, de 24/01/02, no período compreendido entre       

27/09/02 e  10/10/2002, sendo a primeira, a segunda e a terceira constituídas por uma folha 

cada,  a  quarta constituída por duas folhas e a quinta constituída por cinco folhas, 

respectivamente, que ficam a fazer parte integrante da presente acta e se apensam, tendo a 

Câmara Municipal tomado o devido conhecimento.----------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------Pelas dezanove horas e trinta minutos, foi fixado um período, destinado a intervenção 

aberta ao público, nos termos do nº.5 do artº. 84º. da Lei nº. 169/99, de 18 de Setembro, não se 

tendo verificado qualquer intervenção.-------------------------------------------------------------------- 

----------APROVAÇÃO:- A presente acta foi aprovada em minuta no final da reunião, nos 

termos do nº.3 do artigo 92º. da Lei nº.169/99, de 18 de Setembro, na redacção dada pela Lei 

nº.5-A/2002, de 11 de Janeiro.------------------------------------------------------------------------------ 

----------Eram vinte horas.------------------------------------------------------------------------------------

----------ENCERRAMENTO:- Findos os trabalhos, o Senhor  Presidente declarou, nos termos 

da Lei, encerrada a reunião, do que para constar se lavrou a presente acta que, depois de lida, 

vai ser devidamente assinada.-------------------------------------------------------------------------------

----------E eu,                                                                                , Director do Departamento de 

Administração Geral, a subscrevi.-------------------------------------------------------------------------- 
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